
Nous serons sauvés si nous nous conduisons
bien

Lectures de la messe

Première lecture

« Comme l’argile est dans la main du potier, ainsi êtes-vous dans ma main » (Jr 18, 1-6)

Lecture du livre du prophète Jérémie

Parole du Seigneur adressée à Jérémie :
    « Lève-toi, descends à la maison du potier ;
là, je te ferai entendre mes paroles. »
    Je descendis donc à la maison du potier.
Il était en train de travailler sur son tour.
    Le vase qu’il façonnait de sa main avec l’argile
fut manqué.
Alors il recommença, et il fit un autre vase,
selon ce qu’il est bon de faire, aux yeux d’un potier.
    Alors la parole du Seigneur me fut adressée :
    « Maison d’Israël, est-ce que je ne pourrais pas
vous traiter comme fait ce potier ?
– oracle du Seigneur.
Oui, comme l’argile est dans la main du potier,
ainsi êtes-vous dans ma main, maison d’Israël ! »

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 145 (146), 1-2, 3-4, 5-6ab)

R/ Heureux qui s’appuie sur le Dieu de Jacob. Ou Alléluia !  (Ps 145, 5a)

Chante, ô mon âme, la louange du Seigneur !
Je veux louer le Seigneur tant que je vis,
chanter mes hymnes pour mon Dieu tant que je dure.

Ne comptez pas sur les puissants,
des fils d’homme qui ne peuvent sauver !
Leur souffle s’en va : ils retournent à la terre ;
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et ce jour-là, périssent leurs projets.

Heureux qui s’appuie sur le Dieu de Jacob,
qui met son espoir dans le Seigneur son Dieu,
lui qui a fait le ciel et la terre
et la mer et tout ce qu’ils renferment !

Évangile

« On ramasse dans des paniers ce qui est bon, et on rejette ce qui ne vaut rien » (Mt
13, 47-53)

Alléluia. Alléluia.
Seigneur, ouvre notre cœur
pour nous rendre attentifs aux paroles de ton Fils.
Alléluia. (cf. Ac 16, 14b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
Jésus disait aux foules :
    « Le royaume des Cieux est encore comparable
à un filet que l’on jette dans la mer,
et qui ramène toutes sortes de poissons.
    Quand il est plein, on le tire sur le rivage,
on s’assied,
on ramasse dans des paniers ce qui est bon,
et on rejette ce qui ne vaut rien.
    Ainsi en sera-t-il à la fin du monde :
les anges sortiront pour séparer les méchants du milieu des justes
    et les jetteront dans la fournaise :
là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. »

    « Avez-vous compris tout cela ? »
Ils lui répondent : « Oui ».
    Jésus ajouta :
« C’est pourquoi tout scribe
devenu disciple du royaume des Cieux
est comparable à un maître de maison
qui tire de son trésor du neuf et de l’ancien. »

    Lorsque Jésus eut terminé ces paraboles,
il s’éloigna de là.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur, chacun de nous a déjà fait l’expérience ou au moins vu faire le tri de
grains quand on veut choisir la semence. On enlève les bons grains pour les semailles et les mauvais
grains sont mis de côté pour ne servir à rien, même pas pour être consommés ; autrement dit, on
enlève les mauvais grains pour les jeter. Dans l’Évangile d’aujourd’hui, Jésus parle du jugement
dernier où il fera le tri pour sauver les bons et jeter les mauvais dans le feu où il y aura des pleurs et



des grincements de dents.

Voici un fait réel : en nous mettant au monde, Dieu nous a donné la liberté de choisir le bien ou le
mal. Une chose est aussi certaine c’est que notre nature humaine reste marquée par la faiblesse.
Nous avons parfois du mal à dominer nos penchants mauvais. Nous savons, comme le dirait Saint
Paul, le bien qu’il faut faire mais il nous est presque toujours difficile de le bien faire. Nous avons, on
dirait un appétit fou pour la mauvaise conduite. Nous nous plaisons le plus souvent à faire le mal et
à nous réjouir de ne pas être pris ou punis.

En fait, nous oublions aussi que le jugement dernier n’est pas une affaire imaginaire ou une affaire
d’un futur infini. Le jugement dont parle le Christ commence dès ici-bas. Chaque choix négatif que
nous opérons est déjà un acte de jugement. Nous passons déjà notre propre jugement avec nos
actes. Le dernier jour c’est le résultat de tous ces actes qui fera de nous des bons ou des mauvais. Et
le Christ nous jugera d’après ce qu’a été notre vie.

Heureusement que Dieu nous offre la possibilité de revenir à lui chaque fois que nous nous égarons.
Il sait notre faiblesse et il nous demande de lui faire confiance pour nous attacher à lui sans réserve.
Si nous revenons à lui de tout notre cœur, lui qui nous a faits nous réformera. Notre vie est entre ses
mains comme l’argile dans les mains du potier. Il nous donne la forme qu’il veut pourvu que nous lui
fassions confiance. Puisse l’Esprit saint nous y aider.

Prions

Seigneur, nous reconnaissons notre faiblesse et tu la connais mieux que nous. Aide-nous à te faire
confiance pour que ta grâce nous remodèle et nous aide à toujours faire le bien.

Intercession

Nous te prions Seigneur pour ceux que le péché éloigne de toi. Aide-les à faire halte pour te faire
confiance et vivre dans la nouveauté spirituelle véritable.

Marie, mère du oui, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Faire une démarche personnelle pour renouer avec le Seigneur à la travers le sacrement de
confession.

Diacre Jules FOKO, Diocèse de Bafoussam (Cameroun)
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